真宗大谷旅

(译土真宗)

真英寺寺報

に

を求める菩薩になります

出で

じげん 慈現~

3号

2021年

る 大切なことを気づかせてくれ ことばかり。 人生思い通りにならない そのことが私に

こんな時だからこそ

現実。 しさ。 した。 ではないでしょうか 実を抱えヤキモキしているの に会えていた人と会えない の不安や普段当たり前のよ 存じます。 宅で過ごす時間が多いことと ル に見えていた新型コロナウイ スが再び感染拡大している 先日こんな言葉に出 思い通りにならない現 度は落ち着いたよう つもの冬と違いご自 未知のウイルス 会い 寂

で Ł らこそ、 でしょう。 に りにならないこと」は私たち んでいきましょう。 はあ いい 冒 体 頭 0 りません。ご一 かもしれません。独り 何 じっくり向き合うの を語りかけているの 言葉にある 時間のある今だか 『思い 緒に悩 诵



滋賀県東近江市 住 職 玄照寺

瓜生

先生

お盆のつどい

法話(後編)

|〇二〇年七月五日

(日)

緒に講師をお迎え としてYouTubeで配信 盆を迎える皆様 お盆の ナウイルス対策 に このたびは 聞 く法要 新型 は のご法話の を行い瓜生崇 号をご覧ください。 スト版後編を掲載 ご法話い ここでは、 じます。 前編 は

日

前

教

法蔵菩薩の物語

命に ちは 思って生きるわけです。 場します。 この国王が世自在王仏と言う仏様して国王が出てきます。 ならないことで苦しみます。 ように自 れると思ってい \mathcal{O} 人生が思い通りになったらい まずはじめに、 自分の 生きていく、 分の 願い 私たちは生きていく限 願 ます。 が満たされたら幸せにな 1 その物語には国 そういう存在 を満たしていこうと懸 国王とは 逆に思 だから 私と 0) 7 V 象徴と ŋ 王 通 \bigcirc 同じ 私た りに にと 自 が 登 分

ても、 遇 位もすべて棄てて その生き方を棄て、 たしていこうと私は生きていたけれ ということに気づかされ 私がどれだけ いてこの国王はとても驚きます。 名前です。 て自在にみんなを目覚まし して、今まで自分の 11 ま 私は私 す。 この そして世自在王仏 私の \mathcal{O} 殼 世 1自在 から一歩も出ら 願いを突き詰 法ほう そして国も王とい 願 蔵 王 1 工仏とは を 一 たからです。 という名の ていくと 生 \mathcal{O} お話 世に 懸命に満 めてい それ れな を お 聞 道 そ う は 11

そしてこの法蔵は世自在王仏に「私はすべての人をみんな平等の世界に目覚ませて、その独りぼっちの殻から破って救ってあげたが。どうしたらみんなを目覚ましていくことができるでしょうか」と世自在王仏に言います。すると世自在王仏は「それはあなたの問題だからあなたが一番よく知っているはずだ」と言います。

法蔵は今まで自分の願いでずっと生きてきた、ところが自分の願いでは私は本当に目覚た、ところが自分の願いでは私は本当に目覚ら「本当の願い」を知りたい「本当の願い」を知りたい「本当の願い」を知りたい「本当の願い」を知りたい「本当の願い」を知りたい。だから「私の本当の願いは深すぎて自分でもわから「私の本当の願いは深すぎて自分でもわから「私の本当の願いは深すぎて自分でもわからない」と困るのです。

あなたの本当の願いは?

るように、コロナが無くなりますように、深れたら何を願いますか?家族が平和で暮らせたの一番大事な願いを一個だけ叶えると言わ

し悪しの願い」だったということです。

想な病気に罹っていたら病気が治りますよう がのではないでしょうか。即答できる人はほ とんどいないほど「本当の願い」は案外わからない。自分の願いか」と聞かれるとわからな ちない。自分の願いが叶ったら本当にそれで がわれるのかと言われると、はたして本当に をうだろうかと。自分という存在は自分が そうだろうかと。自分という存在は自分が

ではいのです。世自在王仏に「あなたが一番らないのです。世自在王仏に「あなたが一番とういえば自分の「本当の願い」がわからないということに法蔵は気がついたのです。 に成ったのかを私に教えてくださいと法蔵は言いました。世自在王仏はそれを聞いているだろう」と言われたときに、は言いました。世自在王仏はそれを聞いてこは、ます。そして仏様の世界を見ていったときにます。そして仏様の世界を見ていったときにます。そして仏様の世界を見ていったときにはがあることに気がつきました。それは仏様がおいでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が紡いでいった願いというのはすべて「善様が続いのです。

> です。 す。 が欲しいと言い続けていく、これが私の て何が善いかを自分の知恵で分断して善い方 が善いとすべて善し悪しでしょう。 方が貧乏よりも善い、痛いよりも痛くない方 ら善いところへ行きたい、それが私の願い が悪いものだと境界線を引いて悪いところか こうなって欲しいと、これが善いものでこれ すべて善し悪しの願いです。 ここは大事なところです。 健康の方が病気よりも善い、 自分の願いを見ていくならばそうい 私たち ここが悪い お金持ちの Ó 何が悪く 願 願 から 1 で は

例えば大学受験でなぜその大学を選ぶのかと言えば、自分にとって善い大学だと思うからです。就職活動で会社選ぶときも給料や環タスがあるかを区別してすべて善し悪しを選めていきます。結婚も同じで自分にとって悪い相手だと思ったら結婚しませんね。

何か?そうやってすべて「私」を中心にしたは必ず「私」がいるのです。「私」にとって悪いものはところがこの善し悪しというものの中心に

ところが出てきますよね。

独りぼっちなのではないでしょうか。 悪しの世界に生きている限り、 は ŋ 善し悪しという殻を作って、 独りぼっちです。 「私」以外に誰も入れませんからこの善し 「私」の その殻に閉じ籠 価値観の世界に 結局「私」 は

ろが近田昭夫という先生はその額を見るとい ŧ 善いものか悪い にとって価値があるのかないのか、 0 0 ある)」と書かれた額があるそうです。 は 「私」以外に誰も入れず独 が、我以外がいから 練馬の真宗会館という真宗大谷派の のかそうでない 利用価値である)」と思ったそうです。 我以外 皆我師 皆我利用価値 もの か、 か、 (私以外みな私の先生で そうい 私にとって役に立 りぼっちです。 (私以外みな私 う世界に 私とって 施設に とこ 私 は 0

通じ合えない 願

仏にこの善し悪しを超えた世界を作りたいと ことはないと気づきました。 の善し えた願いを建てなければ本当に人が救われる 分で勝手に作り上げているものなのに、 言いました。 法蔵はすべての仏様の世界を見終わってこ 悪しの 願いでは 「物事の善し悪しというのは自 駄目だ、 そして世自在王 善し悪 しを超 その

法蔵はそこからすべての生きとし生けるも

事にしている「私」というものが原因で、

さんいました。 を建てた者はこれまでいませんでした。 ところです。 と法蔵は言っ の善し悪しからあなたを解放し目覚ませたい かにしてあげましょう。 みから助けてあげましょう。 までの仏様は病気になっていたら病気の苦し であると目覚ませたい」と。このような願 その人たちに本当の世界はみんな平等の 善し悪しに執らわれてみんな苦しんでい たのです。 でもこれは全部善し悪し、 こういう仏様はたく これはとても大事な 貧乏だったら豊 それ 世界 る。 ۲ 1

る、 悪いこと、 1 λ 生きした方が善い!貧乏よりもお金持ちにな も「そんなはずはない!早死にするよりも長 のような人もすべて平等だと言うんです。 めているだけで、本当はどのような人生もど のが悪いこと、それは全部「私」が勝手に決 る方が善い!病気よりも健康の方が善い!み 長生きするのが善いことで早死にするの !」と「私」はそれに対して拒絶し なから嫌わ そういう「私」の姿があります。 お金持ちなのが善いことで貧乏な れるよりも 好 か れ た方が 続 善 で が け

> ま修行し続けなければならず永遠の時間 底にある宝物を持ってくるくらい難し は「必ずやり遂げます!」と答えまし かる」と言いました。それに対して法蔵菩 れはあなた れだけの努力をすればできるだろう。 水をお玉で全部すくい上げて空にして一番 た世自在王仏は を解放したいと言ったわけです。 (法蔵) がずっと仏になれない 「それは言うなれ それを聞 ば太平洋 でもそ が ま そ カ

 \mathcal{O}

1

0

願いが全く合わないのです。 えられないからです。 経には書いてあります。 遠の時間をずっと法蔵は悩み考え続けたとお 覚ますことができるだろうかと五劫という永 なたが出ることができないの わけです。 に目覚ましたいと願っている。 のでしょう。それは「私」には一切平等が んて結構です」と言って背を向け続けている は私が一番大事。 私 そしてどうしたら私たちを平等の真理に 中心の世界を綺麗に仕立て上げて「私 ずっと迷い続けてきた世界から 他の人と一緒である平等な つまり「私」と法蔵 なぜこれほど考える は、 法蔵は私を平 ところが私は あなたが 大 目 0 耐

ことは自分がムカデやカメムシと一緒の命と たくない。そんなことよりも私は 勝手に決めたことで、 幸せに暮らすのも不幸に暮らすのも み続ける、そういう「私」 いが大事だと言いながら、 しないということでしょう。 いうこと、長生きするのも早死にするの 1 0 と法蔵は願うのです。 私」 の殻を突き破って平等に目覚ました そんな善し悪しは ところが平等という がいるわけです。 独りぼっちで苦し そんな話は聞き 私 「私」が 0 存在 Ŕ 願

当の 五 いうことはどういうことなのかと法蔵菩薩 カ どうしたらい だから法蔵菩薩はそういう な 瀬い」 お互いの願いが完全にすれ違っている、 の間ずっと考え続けます。 「私」の殻を突き破って念じ合うと が救いたい人の願いに繋がってい んだと悩み続けました。 私」 の姿を見 本 は

私を呼び、私が呼び返す―南無阿弥陀仏

ちは を呼んで欲しかったのだと気づきます。 何を本当に願っているのかと言えば、 0 独りぼっちで閉じ そしてついに法蔵菩薩は気づきました。 お金持ちになりたい、 籠 0 て 健康になりたいと いる真っ暗な私 この 私た ک 私 が

のです。

私はいま修行中の身だけれどもあな

「私のことを呼んでくれ」という願いにした

それに気づいた法蔵は法蔵自身の

願

1

を

色々な願いをもって生きていますけど、その色々な願いをもって生きていますけど、そのある願い、それは「呼ばれたい」という願いある願い、それは「呼ばれたい」という願いをもって生きていますけど、その

です。 しょ。 のは 人が誰もいない、 会っても「あなたは誰ですか」と、私を呼ぶ と家に帰ると「おかえり」と言ってくれるで ありません。本当の地獄とは 思いますか?ところが本当の地獄はそうでは すか?血 \mathcal{O} 0 は誰ですか」とみんなが言ってくる。 たは知らないという世界です。 でくれない世界」です。 です。 みなさんは地獄がどういう世界だと思 独りぼっちの世界です。 「私を見捨てないで欲しい」という 法蔵はそのことに気づいたのです。 地獄というのは家に帰ったら「あなた 私たちの の池に堕ちて苦しむことが地獄だと そういう世界が地獄、 様々な願 どこに行ってもあな 私はそれを恐れる 1 。 の 一 「誰も私を呼ん 「ただい 番底にある 誰に 究極 ま」 願 1 ま 11

は究極の転換です。
は究極の転換です。
に成りません」と願いを建てたのです。これでくれ、私の名前を呼んでくれるまで私は仏でくれ、私の名前を呼んでくれるまで私は仏に成りません」と願いを建てたの名前を呼んにが私のことを呼んでくれたら、私は阿弥陀たが私の

するとか、 要とし、 存在がここに生まれました。 のときに初めて独りぼっちの れるまで私も目覚めないと言ったのです。 で仏と成って救われないと。 るのです。 います。ところが阿弥陀仏はあなたを幸せに 私に何をしてくれる仏様なのかと考えると思 ん。この私へ名前を呼んでくれとお 普通私たちが仏様を思うとき、 ずっと求め続け、 阿弥陀仏は名前を呼んでくれるま あなたの心を満たすと言いませ ず 名前を呼んでく っと この「私」を必 願 その仏様が 願 い続ける そ

なたが深いところで呼ばれたいという願 あ ら法蔵菩薩は私をずっと呼び続 まず私を呼び続けなければなりません。 (法蔵菩薩) そして私に名前を呼んでもらうため なたが呼ばれたいのであったら、 があなたを呼ぼうと。 け るの そしてあ まず私 です。 には、 だか を

呼び

続けるのです。

私のことをずっと南無阿

という仏様は

この私を南無阿弥陀仏と呼ぶ存

弥陀仏と呼び続けるのです。

だから阿弥陀

仏

在です。そう呼ば

れた私は阿弥陀仏のことを

じ

が

す。 す。 なりませんからこの仏様は私のことをずっと 名を呼んでもらうためには私を呼ばなけ 願 という 抱えてい てくれる存在がそこに生まれたのです。 んで流転していく、 緒になったものを南無阿弥陀仏というの 11 独 我が名を呼んでくれと言ってい を りぼっちで生まれ 願いを持とうと。 緒 るなら に したのです。 私 (法蔵菩薩) その私を本当に必要とし そうやってお互 て、 私と法蔵 独りぼっちで死 も呼 0 ば るの 願 れ 我が れ 1 1 た ば で で が 0

1

れ

て私に南無阿弥陀仏と呼ば 仏を届けるために宇宙にある仏様を総動 せたのです。 員 これを誓ったんです。

そしてこの南無阿

弥

陀

言葉をもって孤独な私の

殻が破ら

っれてい

陀

が生ま

れるのです。

この

南無阿弥陀仏とい

う

あ

と私の

願

1 が一

緒になって、

相念じ合う世界

南無阿弥陀仏と呼び返すのです。ここに仏様

お盆— 亡くなった方もはたらいている

今日はお盆でここへお参りでいらっしゃる

に

気づい

そのことをお釈迦

様

世

11

11

いう願 その と思い ずっと呼ばれ続けて願われ続けてい です。 る。 弥陀仏と呼び返す。 という言葉を私が聞きに来て、 という言葉に目覚ませようとしたのです。 そういう亡くなった人、生きている人、 るのです。 宙全体にこの言葉を響かせて、 ゆる人々を総動員してこの私を南無阿弥陀仏 ての 世界に ŋ, 仏 籠って苦しみ悩 界が今の 合って、 なかったらここへは来なかったでしょう。 てきたのではないですか?亡くなった方が . (T) 願いに押し出されて、 ところがその 呼 ずっと呼び続け求め続けられてい 仏様に南無阿弥陀仏と私を呼ばせ 必ずその ますけれど、 ζ, を法蔵は建てた。 び たのです。 かけ 私に届い そしてこの私の殻が破ら る者に仏様と仏様が相念じて 自分はちっぽけな自分の 闇 から は破れるんだと、 私 む本当に小さい このときに私は知らされ てい 知らされるのです。 亡くなった方がここへ が る。 切平等 この南無阿 殻に閉じ 阿難はそのこと そして南 宇宙全体 0 存在 、る存在 世 世界に ħ 籠 南 界 弥陀 無阿 7 0 無阿 あら 相 7 カン で た 0 11 あ 閉 仏 \mathcal{O} 宇 連 す

> 仏です」と教えたと説か 「阿難 ţ あ なたが気づ れ V ています。 たの は 南 無 阿 弥陀

れど、 なんだということを感じていただけ 覚ませる」そういう願いが私に届いている相 いるということは、 仏という言葉となって届いている。 本当の智慧に目覚ませ、 法話 たいことだと思います。 ŋ 南無阿弥陀仏がいまこの場所にまで届 いです。 南無阿弥陀仏と呼んで欲しいという仏 、ぼっちで泣いている私に 「必ずあなたを 私を南無阿弥陀仏と念仏させてい の最後に南無阿弥陀仏と念仏します そしてその願いが私に南無阿 狭いところに閉じ籠 切平等の れば 世界に そのよう る あ 0 弥 様 7 H \mathcal{O}

に

願

は

独

ブレットからご覧いただ けます。 おうち 時間 O 真英寺 YouTube 検索 https://youtu.be/YBsPvrvp11A?t=615 孤独と不安の中で

YouTube 真英寺法話チャンネル

お くらべず 寺の 揭示板

この言葉は仏様のお心を表していると聞きました。

あせらず あきらめず **竹**たけなか 智しゅう **秀**ら

机 思 0 () お 心に 思 返 せ () 通 ば 触 りにならな 私たち れるとき、 は コ 逆に 口 自 ナ 私たちの心が知らされます。 禍と言われる状況に振り 分を認め Ġ れず、 思い 悩 み、 回 ż

らず、 んてと自 諦 理 想的 分を「あきらめ」ていたのです。 ず。 な自分になろうと 今 0 ままの あなたひとりの 「あせり」 存在が尊 「比べず、 どうせ私 焦 0

暗

()

日

を送

っています。

まさに

私の心は

人と「くら

7

回

忌

です。 切にしてください」これが仏様 同じように 他 0 人もまた皆等しく尊 0 願 いです。 それ 0 だから な 0 大

す。 私 自 そんな私だからこそ独りぼ 身 心が背き、 自分で苦しみを生み出 ち 0 世界からたすけ して るの で

2021 年 年 間 行事予定表

変動する可能性があります 時

月 2日(土) 14 時 修正会

43

回

忌

昭

和

54

年

発行

真英寺(真宗大谷派

京 都

東本願寺)

京都新宿区若葉二丁

目

番三

37

回

忌

昭

和

60

年

1985

真英寺寺報

「慈

現」

第三号

33

回

忌

昭

和

64

年

平

成

元

年

1989

要

月 4 日 (日) 11 時 お盆のつどい

日 (日) 11 時 報恩講

> 令 和 3 年 2021 年)年 回 表

1 周 忌 令 和 年(2020

回 忌 平成 31 年 令 和 . 元年(2019

メディアを利用して、浄土真宗の法話を世の中

浄土真宗Live!は、YouTubeなどのソーシャル

副住職が法話をしました

真念之心。

へ広く配信しています。

3

平 成 27 年 2015

した。初めてカメラの前で話しました。

左のQR

先日、浄土真宗Live!で副住職が法話をしま

ードを読み込むとご覧いただけます。

2009

年

13

回

忌

平

成

21

2005

年

17

23

回

忌

平

成

11

年

1999

平 成

17

回

忌

うと願

をかけてくださる阿弥陀

仏

がおられるのです。

27

回

忌

平

成

7

年

1995

(新型コロナウイルス感染拡大の状況により日

1

春彼岸会法

7

9

3 月 21 日 (日) 14 時

月 19 日 日日 14 時 秋彼岸会法

11

月 7

50

回

忌

昭

和

47

年

1972

FL

https://www.sineiji.jp/

47

回

忌

昭

和

50

年

要

1975 1979

戸 m-miura@sieneiji.jp 03-3351-5955











YouTube